

# 15 000 scouts au XI<sup>e</sup> Jamboree mondial qui s'est ouvert jeudi à Marathon

Le XI<sup>e</sup> Jamboree mondial s'est ouvert jeudi soir à Marathon, en Grèce, dans la plaine historique qui vit la défaite des troupes perses de Darius, il y a vingt-cinq siècles.

Le prince héritier, Constantin, chef des scouts de Grèce, a inauguré ce rassemblement qui compte 15 000 scouts, éclaireurs, éclaireurs israélites, éclaireurs unionistes, représentant au total 91 nations et parlant 70 langues différentes.

Au cours de la cérémonie d'inauguration, 11 flambeaux sur 11 autels — autant de flambeaux qu'il s'est tenu de jamborees depuis la création du mouvement scout — ont été allumés ; le dernier, celui de Marathon, par le prince Constantin lui-même. Après quoi l'hymne du XI<sup>e</sup> Jamboree (du compositeur Mano Hadjidaki, auteur des *Enfants du Pirée*) a été chanté par les 15 000 présents.

Aux flammes symboliques, 11 scouts ont allumé les torches de leurs camps, celle des Français étant tenue par un lycéen de Sceaux, Charles-Antoine Arnaud.

L'assistance s'est ensuite recueillie en hommage aux membres de la délégation philippine morts dans la catastrophe aérienne de Bombay.

Après l'évocation de ce que furent les origines du scoutisme, le prince Constantin a exhorté les participants à faire de ce jamboree « une œuvre de joie, de fraternité

et de paix, à porter fièrement la foi en un scoutisme aux idéaux toujours plus hauts, aux horizons toujours plus larges ». « Nous serons toujours prêts à servir plutôt qu'à être servis, à aider plutôt qu'à être aidés », a conclu le prince héritier.

La fête s'est prolongée tard dans la nuit, au milieu de l'enthousiasme général, et, vendredi matin à l'aube, 80 scouts ont couru en relais porter le message d'ouverture à Athènes (42 km), en souvenir de l'exploit du soldat grec de l'antiquité.

## SOUS LE SIGNE DE LA FRATERNITE UNIVERSELLE 14 000 SCOUTS DU MONDE ENTIER sont réunis dans la plaine de Marathon pour le onzième Jamboree international

ATHENES, 5. — Ville de toile éphémère, le 11<sup>e</sup> Jamboree Mondial du Scoutisme s'est ouvert en Grèce, dans la plaine de Marathon. C'est en ce lieu illustre que se déroula, il y a 2.353 ans, une des plus fameuses batailles de l'Histoire, qui fut l'occasion d'un exploit sportif encore à l'honneur de nos jours.

Quatorze mille jeunes gens du monde entier, représentant toutes les races de la terre, y fraternisent joyeusement dans l'enceinte de ce camp érigé sur 200 hectares, entre les pentes du Pentelikon et les pins bordant la plus belle plage de sable qui se puisse voir.

Il est symbolique que l'aspect extérieur de cette manifestation de la solidarité internationale présente un spectacle exaltant. Eclatant de couleurs sous le soleil, brillant des lumières électri-

ques et des feux de camps à la nuit, et toujours vibrant d'une vie enthousiaste, chaque groupe exprimant le génie de sa race, sa richesse folklorique.

Le contingent français est le deuxième par son importance numérique, avec 1 202 délégués. Nos compatriotes sont très populaires au « Jam » et s'y sont fait, dans tout le camp, un excellent renom d'hospitalité.

Les Philippines sont l'objet de nombreuses manifestations de sympathie : vingt-quatre des leurs ont péri dans l'accident d'avion qui s'est produit récemment, près de Bombay. Dimanche, une messe a été célébrée en plein air à leur mémoire par l'archevêque d'Athènes, devant une foule émue.

Deux jeunes mariés monégasques ont accepté de passer leur lune de miel chacun à un bout opposé du camp pour ne pas « manquer » le Jamboree : « Nous ferons notre voyage de noces après, en Italie » a déclaré la jeune Mme Pelatzi avec bonne humeur.

### DU 1<sup>er</sup> AU 11 AOUT Quatorze mille scouts au jamboree de Marathon

Athènes, 23 juillet. (Correspondance « Figaro ».)

Quatorze mille scouts venant de 85 pays participeront au « jamboree » qui se tiendra du 1<sup>er</sup> au 11 août à Marathon qui a été choisi non seulement pour son site, enfoui dans la verdure, face au golfe d'Eubie mais en souvenir de l'exploit de Phidippides : celui-ci, en 490 avant Jésus-Christ, parcourut 225 kilomètres à pied pour demander l'aide des Spartiates, ce qui permit aux Athéniens de gagner la bataille de Marathon contre les Perses.

La délégation française, la plus importante des délégations étrangères après celle de Grande-Bretagne, comprendra 1.200 scouts sous le commandement de Jean Estève. Composée d'éclaireurs de France, d'éclaireurs unionistes, de scouts de France, d'éclaireurs israélites, elle partira en deux vagues de Jallieu, près de Bourgoin (Isère) samedi et lundi. Un camp de 1.000 hectares aura son bureau de poste — qui verra des timbres commémoratifs —, des installations d'eau, d'électricité, de communication, des restaurants pour les visiteurs. Les scouts feront leur cuisine eux-mêmes et les autorités grecques ont fait imprimer un manuel de cuisine locale qui permettra aux scouts étrangers de varier leur ordinaire. Le génie a construit des routes et une arène pouvant contenir 20.000 spectateurs. On pense que 30.000 visiteurs, la plupart des parents de scouts, viendront à Marathon. Trois cents journalistes ont été invités.

C'est le prince Constantin de Grèce qui ouvrira le jamboree le 1<sup>er</sup> août.

Harry Gerson.